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?里克的每句话都有价值

Q?在那些最了解你的人眼里，布

鲁诺·费尔南德斯是个怎样的人？

A?嗯，如果让我用一个词来描述
自己的话，我会选“苛刻”。我是那种会
因为输球而变得心情极糟，拒绝和外
界交流的人。熟悉我的人都知道如果
我输球了，心情肯定会非常糟糕，他们
也都知道这种情况下该怎么对付我。
比如说我父亲，他一般会在比赛

次日给我打电话，如果我输了，他就不
会谈太多有关比赛的事情，但会一直
表扬鼓励我。至于我的兄弟们，他们也
是球员，所以他们会直接指出我在比
赛中犯的错误，这样下次我就能做得
更好。

Q?索尔斯克亚对你要求更高，你

和他的关系如何？

A?非常好，事实上所有球员和教
练的关系都非常好，当然了，如果比赛
没踢好，更衣室里肯定会气氛不佳。我
特别要提到的是卡里克（教练组成
员），他曾是一位伟大的中场球员，我
能从他身上学到许多东西，他对我说
的每句话我都用心去听。

Q?这支曼联的表现越来越好了，

那么，想要拿到联赛冠军，球队还需要

在哪些方面取得提高？

A?我们需要赢下更多比赛（曼联
与曼城一样都只输了四场，但平了九
场），说实话，在英超这很难，每场比赛
都很难踢，无论对手是谁，基本都是五
五开，双方都有机会拿下胜利。

我们的表现确实越来越好了，但
主场丢分还是太多（8胜3平4负），我
们现在排在第二位，我相信赛季开始
时没多少人觉得我们能在现在这个位
置。我们的开局很糟，当时人人都说曼
联不可能进入积分榜前列，但我们没

有把这些言论放在心上，我们只在意
俱乐部内部的声音，我们相信自己能
够改变局面，我们最终也做到了，我们
仍在努力提高，努力展现出曼联最好
的一面。

Q?就你个人来说，你是如何激励

自己不断提高的？

A?我对自己的要求非常严格，我
总是想要进步，想要做得更好一点，再
好一点，我从来不会对比赛表现感到
满意，因为我们肯定还能够做到更好，
哪怕是我在比赛中取得了进球或助
攻，我也不会骄傲自满，因为我知道自
己还能做到更好。

打盹时也要开着球赛

Q?作为一位动力十足，要求严格

的球员，你平时是如何放松的呢？

A?睡觉！如果你的孩子还很小，
那你唯一放松的方式就是睡觉！（笑）
一般来说，如果是和球队一起去客场，
我会看看电视追追剧集什么的，但当
我回到家，那我唯一放松的方式就是
和孩子们玩了，作为职业球员，我要经
常旅行去踢客场比赛，在家的时间并
不多，我要多陪陪孩子们。
不过就算是打盹的时候，我也会

把电视开着，我喜欢看球，尤其是博阿
维斯塔和里斯本竞技的比赛，这是我
最喜欢的两支葡萄牙球队，其中里斯
本竞技的比赛看得更多些，因为我有
许多朋友在哪里踢球。
但总的来说，只要有球看就行，哪

支球队哪个联赛并不重要，因为无论
什么比赛你都能学到一些新东西，无
论是哪个级别的联赛，你一样能从场
上球员那里学到一些东西，我向所有
人学习。

Q? 都说你是博阿维斯塔的忠实

球迷？

A?是的，我甚至曾是一位小极端
球迷！那个时候我还小，是博阿维斯塔
的球童，就站在球门后面，而那块区域
正是极端球迷聚集的区域，我当时非
常喜欢那种气氛———当然，前提是他
们正确表达时，他们竭尽全力去激励
球员，帮助他们做到最好。

Q? 你是什么是开始支持博阿维

斯塔的？

A? 我成为博阿维斯塔球迷是因
为我的表哥维托，他是在博阿维斯塔
青训营里成长起来的，之后又进入了
一线队，当时我一直在追逐他的脚步。
今年他已经36岁了，踢右后卫，我小时
候其实也踢过后卫，但不幸的是我的
位置是中后卫，所以基本没怎么进球
……不过我现在把进球都补上了！

C?“带我”来曼联

Q?与意甲以及葡超联赛相比，英

超有何特点？

A?每个联赛都有与众不同之处，
毕竟每个国家都是不一样的，葡萄牙
更讲究技术，意大利则更强调战术，而
在英格兰，人们都说英超很紧张激烈，
但在我看来其实每个联赛都很紧张激
烈。
我在意大利学到了很多，意甲非

常强调细节，在葡萄牙踢球的时候则
更为个性化，踢得更自由，这或许是因
为葡超的比赛风格更为开放，意大利
就不行了，意甲比赛更加严密，你很难
找到空间。英超的风格更多样化，有些
球队是意大利式踢法，还有些球队则
更接近于葡萄牙足球风格。

Q?比赛气氛呢？

A?葡萄牙的球场气氛非常棒，充
满了激情，意大利也差不多，我在那里
踢了五个赛季，激情的一面要高于理
性的一面。而英格兰，我感觉球迷来到

球场就像是去剧院看表演，或是去电
影院看电影，气氛要更加文明一些。当
然了，英超最棒的地方是所有的比赛
都是满座，无论你的对手是谁，球场永
远都是满当当的，这种感觉真的很好。

Q?2019年夏天曼联就曾试图将

你带到梦剧场，但未能成行，之后半个

赛季你一定备受困扰吧？

A?其实没什么，我压根就没把外
界的风言风语往心里去，那个夏天的
确出现了不少有关我的转会新闻，但
最终什么都没发生。2020年1月转会市
场开放后，我也完全没去想转会的事
情，没去考虑自己该不该去曼联，我当
时只是集中精力于自己该做的事情，
当时我的表现很好，在里斯本竞技过
得很开心，并不觉得自己非转会不可，
如果我最终留下来了，那也没问题，一
切照旧，无论是球场内外，一切都很
好。

Q? 那你为什么还是选择了加盟

曼联呢？

A? 因为去英超踢球一直都是我
的梦想，曼联则是我梦寐以求的俱乐
部，我是C罗的球迷，虽然他后来去了
皇马，但我对曼联的热爱却没有变。我
对曼联了如指掌，因为在葡萄牙，人们
对足球真的很狂热，只要打开电视就
一定有球赛可看，除了葡超外，英超和
西甲是最受欢迎的，小时候我和我的
小伙伴们总是穿着曼联、巴萨、皇马、
AC米兰等球队的球衣踢球，在葡萄
牙，曼联是当今足坛最伟大的俱乐部
之一。

有家人的地方就是家

Q? 签约前索尔斯克亚都和你交

流了什么？

A?没说什么，他只是告诉我继续
做好自己，享受比赛，继续踢出自己的

足球就好，他说他看了不少我的比赛，
他对我的唯一要求就是在里斯本竞技
怎么踢，在曼联就怎么踢，成为球队领
袖，说实话这对我来说挺重要的，这让
我知道了俱乐部有多信任我。

Q?据说你加盟曼联的第一天，就

和所有人打招呼握手了？

A?是的，我和所有人说：“你好，
我是布鲁诺·费尔南德斯。”他们都有
些惊讶，因为他们不知道我在葡萄牙
时学过英语。
我还记得当年去意大利踢球的时

候，我在到那里的第二个月还是第三
个月就用意大利语接受了一次采访。
这是我对人生的态度，你必须勇于尝
试，不要怕犯错，在语言方面也是如
此，如果说话时用错了个词，那不要
紧，下次你就知道正确的词该怎么说
了。

Q?谈谈球场外的生活吧，你从南

欧来到了北欧， 曼彻斯特和你以前生

活的城市比起来怎么样？

A?真的很难去比较，因为现在到
处都关门了！我们搬到曼彻斯特后不
久就爆发了疫情，然后就是封城状态。
封锁之前我们找到了一处合适的住
所，然后找到了一家距离很近的超市，
所以也没必要去市中心转悠。
总的来说，我适应得还是比较快

的，我的家人也还行，就是孩子们有些
麻烦，他们不知道为什么自己不能外
出，每天都必须待在家里。我女儿今年
四岁，向她解释为什么不能出去玩，为
什么离开房子就必须戴口罩，实在太
难了。
但也不是我们一家人这样，所有

人都是如此，我已经很幸运了，因为我
还可以离开家去享受自己的工作，虽
说也受到了一定的限制，但至少我还
能踢球。

B费：输球时别跟我说话
3?1击败热刺，曼联还没有放弃，少赛一轮落后曼城

九分依旧保留着夺冠希望，而在欧联杯中，红魔四分之一

决赛首回合2?0?场击败格拉纳达， 也已基本锁定了一

个四强名额， 索尔斯克亚的球队能迎来后弗格森时代的

最辉煌赛季吗？ 布鲁诺·费尔南德斯的发挥无疑是关键，

这位葡萄牙中场去年1月加盟以来已四次当选英超月度

最佳，然而这并不能令他满意，因为他更想要的是冠军奖

杯。
本版撰稿 特约记者 谢勤德


